

Handschriften / Autographen

Reisetagebuch von Jacob Klein und Johann Christian Breithaupt.

**Klein, Jacob
Breithaupt, Johann Christian**

Batavia, 29.03.1745-26.10.1745

28. Juni 1745

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:hbz:ha33-1-187197

Touen merzigt der Wind Obf. lat. 43^o 1745
43 min ostf. geograph. 84 Meilen Longit. Junius
19 gr. 21 m W

28. Junia Morgon wurde unser Bisht anze
unser babort. Der neunten Torgen wurde
nimm mit Schipman Coysa ungenantem,
gestorben ^{der} geograph. mit andern Geld, Thil mein
mein Coysa nimm Bisht Jungem, der dem Me-
dico anwesende hielt abwas Coysa ungenantem
hielt ein hieser Meysen derb bey dem spanischen
Geld gelegem stand, er aber von England
nicht gestafen wolte, daß er ab unterhandelt,
so wurde er am Landen in hiesige über sein
Carone liegend ungenantem ^{der} Bishtung er so geständig
geständig, um ihn auch sechs Meysen zum ge-
ständnis zu bringen, er gestand aber nicht
ob wenn ihn gleich drohte dergleichen Tadel
in färbes zu geben bis er ab gestünde.
Obf. lat. 2 gr. 11 m. die Anze der zehnt ge-
legem. Meilen wurde sein aufgesten 99.
der Wind war S. O. der Lotes ging S. S. W. 1/2 W.
Im Matrose bekam Junia nimm merz
wird ein andrer die Epilepsie so stard daß
7 Personen um ihn zu halten sahen. So lange
er auch diesem Bisht gestanden hat er ein mal
nicht gestabt, auch dem Lande aber in sonst
auch andern Bishten ungenantem. Auch
dem Bisht Royal George wurde nun 11
Uhr die Lofen aufgestabt, zum fünfen daß
die Capitains von den andern beyden Bishten
Morgon Millary auch dortselbe zu Coysa touen
unsern Long 20 gr. 10 m W Var. Comp. 1 gr 49 m